

Chronique du Marché

Par le SNCPT



Jérôme Bonnier
J B Grains SARL



Le métier de la pomme de terre est passionnant.

Une campagne s'est achevée avec des volumes invendus à des prix de misère et la suivante arrive avec une pénurie et des prix de fou. Là, tout se vend, même les déchets. La réflexion sur l'arrêt de commercialisation de l'ancienne récolte pour laisser la place à la nouvelle n'a plus lieu d'être. La nature est de moins en moins prévisible. Une année avec de très fortes pluies puis une autre avec canicule. Que va nous réserver 2019 : de la neige au mois de mai ?

Les aléas climatiques sont favorables à la profession. La régulation des productions et du stock se fait ainsi naturellement et non plus par un algorithme.

Comme souvent après une année de prix très élevés, il semblerait qu'il y ait encore une intention d'augmentation des surfaces pour la campagne 2019, freinée par le manque de plants.

L'aléa climatique a permis de constater que l'industrie est capable du meilleur comme du pire en prix d'achat, toujours à la recherche de la matière la moins chère, ils sont tout à fait capables de nous surprendre avec des prix qui peuvent nous paraître disproportionnés mais tout simplement peut être des prix normaux pour une production.

À l'exportation, les derniers camions sont en train de partir. Quelques spéculateurs font encore de la résistance pour vendre. Le jackpot du prix démesuré va-t-il arriver ? Bon nombre de demandes nous sont faites que nous ne pouvons pas couvrir, pour cause de disponibilité et de tarif prohibitif. Certains acheteurs ne suivent pas.

Avec des frigos complètement vides plus tôt que prévu, à la mi-avril, la campagne 2018 devrait être terminée. Les primeuristes vont récolter des pommes de terre goûteuses. Le consommateur appréciera.

Les producteurs des pays méditerranéens ont bien compris qu'ils avaient une carte à jouer. Les premières livraisons d'Israël et Égypte sont déjà là avec une vingtaine de pourcents en plus sur le prix. Les premières pommes de terre Italiennes (Sicile) sont prévues pour fin mars, début avril. Le Portugal et l'Espagne seront présents à partir de fin avril, début mai. En Allemagne, les premières primeurs arriveront à partir de mi-mai. La Beauce a réussi à planter quelques hectares en février. Si tout va bien, la récolte commencera début juillet. Les prix vont normalement se tenir au moins jusqu'au mois de septembre.